
議会運営委員会協議結果 

日時：平成３１年３月４日（月） 

                             開会：午後２時５０分 

                             閉会：午後３時２７分 

場所：委員会室 

 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料１のとおりとなりました。本会議での採決は、 

          議案第１号は、全会一致ですが、反対討論があるため、挙手採決 

          議案第２号は、全会一致のため、簡易採決 

          議案第３号は、全会一致ですが、反対討論があるため、挙手採決 

          議案第４号から６号は、全会一致のため、簡易採決 

         以上の採決でよろしいか、ご協議をお願いします。 

なお、委員長報告は、総務委員会は委員長、文教厚生委員会と建設産業委員会は 

副委員長が行います。 

【鈴木幸彦委員長】議案第１号、第３号は挙手採決、第２号、第４号から第６号は簡易採決としてよろ 

しいでしょうか。また、委員長報告は、総務委員会は委員長、文教厚生委員会と建 

設産業委員会は副委員長が行うことでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

２．討論の通告について 

討論の通告２件 山本佳代子議員 議案第１号に対する反対討論 

        中川健一議員  議案第３号に対する反対討論 

【小野田靖局長】討論通告は２件です。山本佳代子議員から議案第１号に対する反対討論、中川健一議 

員から議案第３号に対する反対討論の通告がありますので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】討論は、山本佳代子議員の議案第１号に対する反対討論、中川健一議員の議案第３ 

号に対する反対討論になります。通告は山本佳代子議員が先でしたので、討論の順 

は、山本佳代子議員、中川健一議員の順で行うことでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

３．元号に伴う呼称の表記について 

【小野田靖局長】５月から新元号となることに伴い、５月の臨時会を「第○回」と数えるのかという問 

題については、以前議会運営委員会で累積で第２回と数えよういう話をさせていただ 

きましたが、別紙資料２のとおり全国市議会議長会から文章がまいりました。呼称の 

考え方について、必要に応じて執行機関と協議を行ったうえで、市議会においてどの 

ような呼称にするか最終的な判断をしていただくことになる、つまり市で話し合って 

もらえればいいということで、例として４点書いてあります。半田市として文書とか 

色んな物の数え方を総務課の法規担当がまだ見解を固めてないので、議会の回数の数 

え方、議案の番号の付け方についても、総務課との協議が整うまで保留にさせていた 

だきたいと思いますが、いかがでしょうか。 

【鈴木幸彦委員長】この段階では決めかねるということですので、事務局に任せることでよろしいで 

しょうか。 

 了承 

 

４．先例集の見直しについて 

【小野田靖局長】先例集の見直しは、資料にある２０項目になります。大きく分けて先例集には、先例 

と事例の２種類があります。事例というのは、過去のこんな事があったという記録み 



たいなもので、皆さんにお諮りするまでもなく事務的に累積していくものですから、 

事務局で記録を編纂していきたいと思います。先例につきましては、例えば議会運営 

委員会で今後こうしていこうと決められた慣習のルールですので、２０項目について 

ご確認をお願いします。確認の最終は３月２０日の議会運営委員会でご異議がなけれ 

ば、直した物で新しい任期から先例集としてお配りするような段取りをさせていただ 

きたいと思います。誠に勝手ではございますが、修正箇所やご意見がございましたら、 

その議会運営委員会より前に事務局へお知らせいただきますようお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】先例集について、確認作業となりますが、会派に持ち帰り検討していただき、修正 

箇所やご意見がありましたら、３月２０日の議会運営委員会までに事務局へ連絡し 

ていただくことでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

５．半田市議会災害対応マニュアルについて 

【鈴木幸彦委員長】会派持ち帰りとした災害対応マニュアルについて、各会派の意見をお願いします。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合はこの案で進めていただければいいです。 

【小出義一委員】志民ネットもこの案でいいです。ただ、必要があれば変えることもやぶさかではあり 

ませんが、具体的なものはありません。 

【山本半治委員】公明党もこの案でいいです。 

【澤田勝委員】創造みらい半田は、修正箇所が数点あります。１点目は、半田市議会災害対策会議の名 

称です。半田市災害対策本部と名称が混乱しやすいので、ネーミングを半田市議会防災 

情報局にしてはどうかということです。イメージとしては、各議員から災害の情報が集 

まってくるからです。２点目は、設置基準で、廃止基準では半田市災害対策本部が廃止 

されたときとなっていますので、設置も半田市災害対策本部が設置されたときに合わせ 

たらどうかということです。３点目は、行動時期に応じた活動内容で、初動期、中期、 

後期で同じ内容のウ、エ、オがありますので、新たに（４）を設けて、３項目をまとめ 

てすっきりさせてはどうかということです。 

 【鈴木幸彦委員長】基本的大きく変わるものではありませんが、創造みらい半田から３点の修正があり 

ました。半田市議会災害対策会議から半田市議会情報局への名称変更、、設置基準 

を半田市災害対策本部が設置されたときに変更、行動時期に応じた内容ではすっき 

りさせるため（４）を設け、ウ、エ、オの３項目をまとめるという意見が出ました。 

３月２０日の議会運営委員会で今の意見を反映させたものを最終案として出させて 

いただいて、問題なければ決定したいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 了承 

 【中川健一委員】当初、半田市議会災害対策会議という名称にしていましたが、なぜその名称にしてい 

たのですか。 

 【関正樹議事課長】案を作成するときに、岡崎市議会災害対応マニュアルを参考にさせていただき、そ 

の中では災害対策会議となっていましたので、その名称で作成させていただきまし 

た。 

 

６．その他 

 （１）議会運営委員会の開催について 

３月２０日（水）午後１時３０分  委員会室 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

３月２０日（水）午後３時００分 全員協議会室 

 

 

 



（３）平成３１年度全員協議会の日程修正について（別紙資料４） 

【小野田靖局長】全員協議会の日程について、８月２０日（火）の開始時刻を午後３時から午後１時 

３０分からに、変更をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】全員協議会の日程変更ですが、よろしかったでしょうか。 

          了承 

 

 

 （４）その他 

    行事案内 

・３月 ５日（火）         中学校卒業式 

・３月１０日（日）１０時～    消防団観閲式  半田市職員駐車場 

・３月１５日（金）        幼稚園修了式 

・３月２０日（水）        小学校卒業式 

・３月２５日（月）１８時００分～ 退職職員との懇親会  

クラシティ ホール 

・３月２８日（木）１９時００分～ 議会報告会 

                   アイプラザ半田 

     

    東日本大地震犠牲者への追悼サイレン吹鳴 

・３月１１日（月）１４時４６分  （約１分間） 

 

【鈴木幸彦委員長】行事は記載のとおりありますのでよろしくお願いします。その他に何かありません 

か。 

【中川健一委員】新半田病院アクセス調査特別委員会の件ですが、中間報告を３月６日に行いたいとい 

うことと、これまでの経過報告として、特別委員会として愛知県知事に要望書を出す 

ということで話を進めており、議長には報告済みですが、市長も一緒に要望書を持っ 

ていくこと、阿久比町も一緒に持っていくことで市長が調整していますので、ご了承 

がいただければと思います。 

 【小野田靖局長】補足ですが、委員長報告は３月６日に中間報告をして、いつ要望書を出すことになっ 

ても動ける体制をとるものです。今回、市長が議会と一緒に、或いは阿久比町長も一 

緒に行くことになりますので、その文面等も概ね出来ておりますが、交渉の中で若干 

表現が変わるかもしれません。また、日程調整も市当局で行いますので、いつ行ける 

のかわかりません。要望書の文面をご確認いただく機会を臨時で議会運営委員会を開 

催して行うか今の段階で決めていただければと思いますので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】中間報告は３月６日に行います。また、要望書を委員会として出すことが決まり、 

半田市長も同行される、阿久比町長も加わって欲しいという段階です。まだ、状況 

がどうなってくるか分かりませんが、要望書は半田市議会として提出するので、要 

望書に関し協議をする場として議会運営委員会でよいかという話ですがいかかで 

しょうか。 

 【石川英之委員】議会運営委員会でもいいと思いますが、半田市議会でとなると最終的には議員総会で 

諮って、議会の総意として提出した方がいいと思います。議会運営委員会を開いて、 

その後議員総会を開くのか、いきなり議員総会を開くのかは別としてですが。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【鈴木幸彦委員長】知事への要望書については、現時点での要望書案を事務局に全議員に配付していた 

だき、３月２０日全員協議会後に議員総会を開催し皆さんに確認していただく流れ 

でよろしかったでしょうか。また、要望書は最終的には市長へ一任となりますがよ 

ろしかったでしょうか。 

 了承 



【鈴木幸彦委員長】他にその他で何かありますでしょうか。 

【石川英之委員】議会運営とは少し違うかもしれませんが、事務局の手間を考えたときに、議会運営委 

員会での決定事項を、事務局が無所属の議員に後ほど日程調整をして伝えることに納 

得がいかないもので、会派としても同じ意見になりました。会派では、色々と調整し 

て議会運営委員会で決定したことを会派に持ち帰って伝えています。会派ではこうい 

う時間を費やしているのに、事務局が無所属議員一人一人に伝えるのはおかしいと思 

いますので、改選後からは事務局が伝えに行くことは無しにしたいと思いますがいか 

がでしょうか。 

無所属議員の方が情報を得るためには色々な方法があると思います。山本佳代子議員 

のように傍聴していただければいいと思いますし、オブザーバー出席として出席を義 

務付けることも可能と思いますし、どうしても都合が悪ければ、後から自分で事務局 

に聞きに行くのも可能だと思います。 

【鈴木幸彦委員長】創造みらい半田から、事務局が無所属議員に議会運営委員会での決定事項を伝えに 

行くのは改選後無しにしようという提案ですが、いかがでしょうか。 

【中川健一委員】無所属の山本佳代子議員が傍聴されていますので、意見を聞きたいと思いますがいか 

がでしょうか。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【鈴木幸彦委員長】無所属議員への議会運営委員会の伝達事項については、会派へ持ち帰り、３月２０ 

日開催の議会運営委員会で決定するということでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

【鈴木幸彦委員長】他にその他で何かありますでしょうか。 

          なし 

 

 


